

Medienmitteilung, 1. April 2014

**Mitgliederversammlung Region Ost, 31.3.2014, Märstetten
Trotz Warten auf Staatsvertrag schläft Region Ost nicht**

Die Behördenorganisation Region Ost hat am 31. März 2014 bereits die 10. Mitgliederversammlung durchgeführt. Felix Keller vom Flughafen Zürich hat als Gastreferent die «Ertüchtigung Ostkonzept» vorgestellt. Die Region Ost kämpft weiter für eine faire Verteilung des Fluglärms und gegen unnötige Pistenverlängerungen.

Die Diskussionen rund um den Flughafen Zürich werden nicht so bald abgeschlossen sein. Der Staatsvertrag steht noch immer aus und die zweite Etappe des SIL-Objektblatts ist auf Eis gelegt. «Als Erfolg und wichtiges Zeichen wertet die Region Ost den Entscheid des Zürcher Kantonsrats, Pistenverlängerungen nicht in den Richtplan des Kantons Zürich aufzunehmen», sagt Barbara Günthard-Maier, Präsidentin der Region Ost und Stadträtin von Winterthur. Der Bund kann diesen Entscheid noch umstossen und eine Volksabstimmung ist absehbar. «Wir fordern den Bund einmal mehr auf, das Aufarbeiten von Varianten für den Flugbetrieb voranzutreiben, bei welchen keine Pistenverlängerungen notwendig sind und die den Fluglärm auf alle Himmelsrichtungen verteilen», appelliert Günthard-Maier.

Die Region Ost setzt sich gemäss Günthard-Maier seit zehn Jahren für eine faire Fluglärmverteilung ein. Als Erfolg könne gewertet werden, dass Bundesrätin Doris Leuthard in der Sommersession 2013 eine klare Stellungnahme abgegeben habe, dass ihr eine faire Lösung des Fluglärmproblems wichtig sei und der Süden nicht von vornherein von Überflügen ausgeschlossen werden könne. Positiv gewertet werden könne zudem, so Günthard-Maier, dass das Postulat von Ständerätin Brigitte Häberli-Koller zur fairen Fluglärmverteilung vom Ständerat im September 2013 ohne Diskussion angenommen worden sei. «Der Bundesrat muss nun in einem Bericht darlegen, wie er eine faire Verteilung des Fluglärms rund um den Flughafen Zürich sicherstellen kann», erläutert Günthard-Maier. Alle Signale deuteten also in dieselbe Richtung – jene vom Kantonsrat wie jene vom Ständerat: Keine einseitige zusätzliche Belastung durch Fluglärm für eine Region – alle sollen nach einer allfälligen Annahme des Staatsvertrags ihren Anteil an zusätzlichem Fluglärm übernehmen, so Günthard-Maier.

Die Region Ost wehrt sich weiterhin gegen Pistenverlängerungen. Der Flughafen habe die Kapazität des heutigen Pistensystems bei weitem nicht ausgeschöpft. Die Kapazität sei aufgrund der tendenziell sinkenden Flugbewegungen auch in Zukunft genügend gross, so Günthard-Maier. Die Prognose, die der Bund habe erstellen lassen, sei viel zu hoch gewesen und müsse nun nach unten korrigiert werden. Auch die Sicherheit des Flugbetriebs sei gemäss BAZL mit dem heutigen Pistensystem gewährleistet.

Die Region Ost und die übrigen Fluglärmorganisationen im Norden, Osten und Westen des Flughafens Zürich sind sich einig, dass mit vereinten Kräften eine Einigung zu finden ist. Ziel sei eine solidarische Lösung, kein egoistischer Kampf für die eigene Region – für einen langfristig in der Bevölkerung akzeptierten und wirtschaftlich erfolgreichen Flughafen Zürich.

Mitglieder der Region Ost aktuell

Der Region Ost gehören total 85 Gemeinden mit rund 509'000 Mitgliedern an.

Lenkungsausschuss 2014

Barbara Günthard-Maier	Präsidentin Region Ost, Stadträtin Winterthur
Daniel Bauer	Wirtschaftsförderung Stadt Frauenfeld, Regio Frauenfeld
Kurt Baumann	Gemeindepräsident Sirmach, Regio Wil
Franz Brunner	Gemeindepräsident Nürensdorf, Vize-Präsident Region Ost
Fredy Brunner	Stadtrat, Direktion Technische Betriebe, St. Gallen
Martin Graf	Gemeindepräsident Brütten, Vereinigung GP Winterthur-Land
Bernard Hosang	Gemeindepräsident Lindau
René Huber	Stadtpräsident Stadt Kloten
Harry Künzle	Fachstelle Umwelt und Energie, Stadt St. Gallen
Doris Meier-Kobler	Gemeindepräsidentin Bassersdorf
Jürg Schumacher	Gemeindeammann Märstetten, RPG Mittelthurgau

Region Ost

Die Region Ost ist ein Zusammenschluss der Exekutiven von 85 Gemeinden im Osten des Flughafens Zürich (Kantone Zürich, Thurgau und St. Gallen). Sie setzt sich für eine gerechte Fluglärmverteilung ein. Die Region Ost vertritt 509'000 Einwohnerinnen und Einwohner. Präsidentin der Region Ost ist Barbara Günthard-Maier, Vorsteherin des Departements Sicherheit und Umwelt der Stadt Winterthur.

4290 Zeichen inkl. Leerschläge

Kontakt für Medienrückfragen:

Barbara Günthard-Maier, Präsidentin Region Ost, Stadträtin Winterthur

Telefon 052 267 58 12